

## Communiqué

# L'ALLIANCE des Associations ISATIS et ALEFPA

Le Kremlin-Bicêtre - Lille, le 02 décembre 2022

**Les associations ISATIS et ALEFPA, acteurs reconnus de l'Economie sociale et Solidaire depuis plusieurs décennies, dans les champs de la gérontologie, du handicap et de la prise en charge des personnes en précarité, ont décidé de travailler, ensemble, dans une logique d'alliance de complémentarité et de solidarité.**

Les enjeux du vieillissement de la société, la transformation des offres actuelles et la recherche de nouveaux services, motivent cette **Alliance**.

**Les deux partenaires, ont pour ambition de renforcer leurs missions d'intérêt général, au profit des populations accompagnées et accueillies**, dans le respect des orientations politiques, stratégiques et opérationnelles de chacune des associations.

**Pour cela, ISATIS et ALEFPA travaillent ensemble à définir des réponses adaptées et diversifiées en cohérence avec leur vocation sociale et leurs valeurs partagées.**

**ISATIS et ALEFPA** affirment la volonté d'inscrire cette Alliance en favorisant l'expression créatrice, aussi large que possible, des femmes et des hommes de terrain, pour permettre **l'émergence de solutions d'offres de services adaptées** à la hauteur des défis d'aujourd'hui, y compris environnementaux et plus encore ceux de demain en **partageant**, plus particulièrement, leurs métiers, leurs expertises, leurs compétences, leurs ancrages territoriaux et leurs singularités.

L'**Alliance** ISATIS ALEFPA anticipe le vieillissement des personnes vivant avec un handicap et ses conséquences sur le type de réponse à apporter; imagine les solutions pour l'accueil et l'accompagnement de ces personnes et veille à soutenir des décisions favorisant aussi le maintien au domicile.

Fort d'une implantation territoriale sur plus de 30 départements et d'une volonté de favoriser des relations de proximité, **l'Alliance** veillera à déployer des réponses à portée nationale co-construites localement.

L'Alliance est une forme innovante de partenariat associatif visant, dans le respect de chacun, à mettre en synergie les forces des deux associations pour **« Améliorer, ensemble, l'accompagnement des personnes accueillies et préparer celui du monde de demain »**.

## A PROPOS D'ALEFPA

Créée en 1959, l'Association Laïque pour l'Éducation, la Formation, la Prévention et l'Autonomie (ALEFPA), s'investit depuis plus de 60 ans au service des enfants et des adultes en situation de handicap, malades ou en difficultés sociales. L'ALEFPA place l'éducation au cœur de son action, afin que chacun puisse parvenir à l'autonomie à travers un projet d'accompagnement personnalisé. Elle ouvre ainsi à une meilleure intégration scolaire, sociale et professionnelle. L'ALEFPA est reconnue d'utilité publique depuis 1973.

L'ALEFPA, présente dans 21 départements (métropole et DOM), accompagne près de 14 000 personnes dans 256 établissements, services et lieux d'accueil. L'association gère des maisons d'enfants à caractère social, des établissements de soutien et d'aide par le travail, des instituts médico-éducatifs, des instituts thérapeutiques, éducatifs et pédagogiques, des centres médico-psycho-pédagogiques, des foyers d'hébergement, de l'accompagnement à domicile, des services de soins de suite et de réadaptation ... et a également accueilli 2 127 mineurs non accompagnés dans des dispositifs dédiés en 2021.

L'ALEFPA regroupe 3047 professionnels et 94 enseignants détachés dans ses établissements par l'Éducation Nationale ainsi que 742 travailleurs en ESAT. Elle compte également des administrateurs, des adhérents et des sympathisants.

## A PROPOS D'ISATIS

ISATIS est une association à but non lucratif gestionnaire de 21 établissements et services en Métropole, principalement en Ile-de-France. A ce titre, dispose de 1 423 lits et places, représentant près de 2.000 personnes accueillies par de 1 050 collaborateurs salariés.

Acteur du champ de l'économie sociale et solidaire, l'association met en œuvre un projet d'utilité sociale, fondé sur ses valeurs et soutenu par une gestion rigoureuse.

Ancrée dans le champ de la gérontologie, ISATIS recherche et apporte des réponses nouvelles aux besoins des personnes âgées à travers un ensemble diversifié de services. Suivant les difficultés rencontrées par le public qu'elle accompagne, ISATIS développe des aides pour le soutien au domicile ou des propositions d'hébergement.

Comme l'indique la charte d'ISATIS : « la dépendance met à l'épreuve les liens et les lieux de la vie passée ». Les professionnels de l'association aident les personnes âgées à « passer le seuil de la dépendance sans rupture ni précipitation » dans le cadre d'un projet de vie personnalisé avec des pratiques éthiques fortes.

Les établissements et services gérés par l'association visent à apporter, en complémentarité avec les partenaires locaux, des réponses souples et évolutives, articulées sur le soutien à la personne, économiquement supportables, n'opposant pas hébergement et domicile.